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Einheitsgemeinde Stadt Tangerhütte 
Bürgermeister 

 
Niederschrift 

öffentlichen/nichtöffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates Bittkau  
 

Gremium: Ortschaftsrat Bittkau 

Sitzungsdatum: Montag, den 17.10.2022 

Sitzungsdauer: 18:30 - 20:08 Uhr 

Sitzungsort: Gerätehaus Freiwillige Feuerwehr, Hohe-
Anger-Straße 22 in Bittkau  

 
 Öffentliche Sitzung  es folgte eine  Nichtöffentliche 

  Nichtöffentliche Sitzung  Sitzung 
 
 
    
Alexander Wittwer     
Vorsitzender    Protokollführer 
 
 
 
 
Anwesend: 
 

Abwesend: 
 

Mitglieder 
Frau Aileen Lemme   
Herr Thomas Lemme   
Herr Karsten Schulze   
Herr Klaus Spötter   
Frau Brigitte Stage   

Ortsbürgermeister 
Herr Alexander Wittwer   

 

Mitglieder 
Herr Mario Kunze entsch. 
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Tagesordnung 
 
zur öffentlichen/nichtöffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates Bittkau der EG Stadt Tangerhütte am 
Montag, 17.10.2022, 18:30 Uhr im Gerätehaus Freiwillige Feuerwehr, Hohe-Anger-Straße 22 in 
Bittkau. 
  

Öffentliche Sitzung 

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberu-
fung sowie der Anwesenheit und der Beschlussfassung 

 

 

2. Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Be-
schluss der Tagesordnung 

 

 

3. Beschlussfassung in öffentlicher Sitzung über die Behandlung von Ta-
gesordnungspunkten in nicht öffentlicher Sitzung 

 

 

4. Hinweise auf das Mitwirkungsverbot  

5. Abstimmung der öffentlichen Niederschrift der letzten Sitzung des Ort-
schaftsrates vom 05.09.2022 

 

 

6. Einwohnerfragestunde  

7. Informationen des Ortsbürgermeisters zu Ortschaftsangelegenheiten  

8. Anfragen, Anregungen und Mitteilungen  

Öffentliche Sitzung 

11. Herstellen der Öffentlichkeit und Schließung der Sitzung  
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Öffentlicher Teil 

zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung sowie der  
Anwesenheit und der Beschlussfassung 

Hr. Wittwer eröffnet die Sitzung, die ordnungsgemäße Einberufung kann festgestellt werden, es sind 
sechs Ortschaftsräte anwesend, Hr. Kunze fehlt entschuldigt. 
 
zu 2 Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Beschluss der Tages-

ordnung 
 Die Tagesordnung wird einstimmig beschlossen. 
 
zu 3 Beschlussfassung in öffentlicher Sitzung über die Behandlung von Tagesordnungs-

punkten in nicht öffentlicher Sitzung 
keine 
  
zu 4 Hinweise auf das Mitwirkungsverbot 
 erläutert 
 
zu 5 Abstimmung der öffentlichen Niederschrift der letzten Sitzung des Ortschaftsrates 

vom 05.09.2022 
 keine 
 
zu 6 Einwohnerfragestunde 

- Aus der Friedrich-Ebert-Straße ist Herr Arndt anwesend, um sich über die Parksituation 
in Friedrich-Ebert-Straße und ein damit an die Anwohner verteiltes Schreiben zu be-
schweren. Er fragt, warum das Schreiben ohne Briefkopf und Unterschrift verteilt wurde, 
dass ist nach seiner Auffassung ein Witz.  

 
o Hr. Wittwer ist der Inhalt des Schreibens bekannt, er kann aber nicht nachvollzie-

hen, warum dieses Blanko, ohne Briefkopf der EG Stadt Tangerhütte, ohne An-
sprechpartner und ohne Unterschrift verteilt wurde.  

 
- Ebenfalls ist Herr Platz anwesend, um sich über dieses Schreiben und dessen Inhalt zu 

beschweren. Er führt aus, dass es in Friedrich-Ebert-Straße in den vergangenen Jahr-
zehnten nie Probleme mit Behinderungen durch Parkende Fahrzeuge gab. Er fordert die 
Situation so zu belassen, wie es in der Straße jahrelang reibungslos funktioniert hat oder 
eine Beschilderung anzubringen, dass nicht geparkt werden darf. Dies müsse dann aber 
in der gesamten Ortschaft passieren, überall dort wo die Fahrbahn ebenfalls zu eng ist 
(Clara-Zetkin-Str., Hohe-Anger-Str., Feldstraße, Elbstraße.) 

 
- Die Mitglieder des Ortschaftsrates schlagen vor, dass zur nächsten Sitzung im 

November eine Person des Ordnungsamtes an der Sitzung teilnimmt, um gemein-
sam die Situation zu besprechen und eine für alle hinnehmbare Lösung zu finden. 

 
zu 7 Informationen des Ortsbürgermeisters zu Ortschaftsangelegenheiten 

- Hr. Wittwer macht eine kurze Auswertung des zurückliegenden Oktoberfestes am 
02.10.2022 anlässlich des Tages der Deutschen Einheit. Er kamen grundsätzlich positive 
Rückmeldungen zur gesamten Veranstaltung, über die Preise am Getränkewaagen gab es 
z.T. Beschwerden. In diesem Zusammenhang führt Hr. Wittwer die Ausgaben für diesen Tag 
aus. 

 
- Am 19.11.2022 ist das nächste Preise-Skat und Rommé -Turnier im DGH geplant, Hr. 

Spötter und Fr. Stage kümmern sich um die Einladungen, Hr. Wittwer besorgt die Preise, der 
Förderverein der FFW kümmert sich um die Versorgung. 
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- Am 26.11.2022 findet der Weihnachtsmarkt in der Poststraße statt. Hr. Wittwer hat die 

Veranstaltung in der vergangenen Woche bereits bei der Verwaltung angemeldet. Es 
braucht noch eine Rückmeldung, bei wem die Straßensperrung für den Tag beantragt wer-
den muss und eine Rückmeldung, ob ein einseitiges Parkverbot in der R.-Breitscheid-Str. 
und Ernst-Thälmann-Str. für diesen Tag gestellt werden können. 

o Der Ortschaftsrat berät über die Ausgaben für den Tag und beschließt einstimmig (6 
ja-Stimmen) die Finanzierung nachfolgender Sachen: 

 GEMA ca. 200,00€ 
 Sänger für die Abendveranstaltung 200,00€ 
 Hr. Schulze fragt nach einem Weihnachtsbaum 

 
o Zudem fragte die Märchengruppe nach Kostümen und Requisiten in Höhe von 

180,00€, der Ortschaftsrat stimmt dem ebenfalls einstimmig (6 ja-Stimmen) zu, Hr. 
Wittwer löst die Bestellung aus 

 
- Hr. Wittwer bittet den Beschluss für die Ausgaben des Grillens des Jugendclubs im Sommer 

nachzuholen, 236,00€ sind hier noch offen. Der Ortschaftsrat hatte bereits darüber gespro-
chen, aber zuletzt keinen Beschluss gefasst. Den Ausgaben wird einstimmig zugestimmt (6 
ja-Stimmen). 
 

- Der Speicher gegenüber dem Eiscafé ist nun endlich eingerüstet und Teile des Daches sind 
entfernt, Hr. Wittwer hofft, dass dies nun schnell abgeschlossen wird.  

 
- Hr. Wittwer informiert über einen vor Ort Termin und die Absprachen mit Herr Göde und den 

Mitarbeitern des Bauhofes zur Umsetzung des Spielplatzes. Dieser soll an einem Tag im 
Winter am alten Standort komplett abgebaut werden, die zu erhaltenden Spielgeräte (alles 
bis auf Teile des Schiffes) aufgearbeitet werden und zum Frühjahr am neuen Standtort am 
FFW-Gerätehaus neu aufgebaut werden. Hr. Wittwer wird zeitnah eine Beschilderung an-
bringen, die Über das Umsetzen des Spielplatzes informiert. Hr. Spötter gibt den Hinweis, 
den Pachtvertrag für den alten Standtort zu kündigen! 
 

o In diesem Zusammenhang wurde das Pflastern zwischen DGH und Gemeindebüro 
besprochen, Hr. Gloede wollte dies an Hr. Steller weitergeben. Es wäre sehr schön, 
wenn dies bis zum Weihnachtsmarkt am 26.11.2022 erledigt ist. 
 

o Bzgl. des Sockels an der halbanonymen-Grabstelle hat Hr. Wittwer einen Vorschlag 
an Hr. Gloede geschickt, wie es aussehen könnte. Der Ortschaftsrat bittet um zeitna-
he Umsetzung. 

 
o In diesem Zusammenhang wird nochmals darauf hingewiesen, dass der Namen-

Stein für anonyme Grabstätte voll ist, und ein neue beschafft werden soll. Hierzu soll-
te es eine Anpassung der Gebührensätze geben? 

 
- Hr. Wittwer informiert über den anstehenden Volkstrauertag am 13.11.2022 und beschafft zu 

diesem Anlass ein Gesteck. 
 

- Hr. Wittwer informiert über die Ergebnisse bzgl. der Anbringung eines Verkehrsspiegels in 
der Hohen-Anger-Straße / Ecke Ernst-Thälmann-Str.. Die Verkehrszählung hätte hier keine 
erhöhte Geschwindigkeit ergeben. Die Anschaffung eines Verkehrsspiegels sollen aber in 
den Haushalt 2023 aufgenommen werden. 

 
- Am Freitag findet im Gerätehaus die Informationsveranstaltung für die Bürgerinnen und Bür-

ger zum geplanten Solarpark statt. 
 



Seite 5 von 6 
 

Protokoll der Fehler! Verweisquelle konnte nicht gefunden werden. vom Fehler! Verweisquelle konnte nicht gefunden werden. 

- Hr. Wittwer informiert über den aktuellen Ausbaustand bzgl. Glasfaser. Hr. Wittwer hatte 
vermehrt Anfragen von Bürgern und daraufhin mit dem ZBA gesprochen dieser rechnet da-
mit, das Netz bis zum Jahresende an den Betreiber übergeben zu können. 

 
- Hr. Wittwer wurde in Anbetracht der Anhebung der Hundesteuer zum 01.01.2023 vermehrt 

darauf angesprochen, in der Ortslage Mülleimer mit Kotbeutel aufzustellen. Hr. Wittwer 
kann das nachvollziehen. Man bittet die Verwaltung dies in Absprache mit der Ortschaft an 
geeigneten Orten umzusetzen. 

 
- Es wird darüber beraten, wer eine Zuwendung zum Jahresende bekommen soll. Man einigt 

sich einstimmig (6 ja-Stimmen) auf Zuwendungen für folgende Gruppen 
 

o A&E-Abteilung der FFW 50,00€ 
o Jugendclub 50,00€ 
o Seniorengruppe 50,00€ 

 
- Hr. Wittwer stellt das ausgearbeitete Begrünungskonzept vor. Dieses wird durch die Mit-

glieder des Ortschaftsrates besprochen und mit nachfolgenden Änderungen beschlossen 
(6ja-Stimmen): 

o Es soll in einem Zyklus von 3 Jahren die erfolgreiche Umsetzung des Konzeptes be-
sprochen und mögliche Anpassungen bei der Umsetzung von Prioritäten besprochen 
werden 

 
- Hr. Wittwer regt bei der Kreisstraßenmeisterreich das Pflanzen von Hecken an der Straße in 

Richtung Polte (Ab Eiscafé) an. 
 
zu 8 Anfragen, Anregungen und Mitteilungen 

- Frau Lemme fragt, ob das Dach am Haus der Vereine bereits repariert wurde? 
o Hr. Wittwer antwortet, dass er vergangene Woche Hr. Gloede danach gefragt hatte 

und nach seiner Aussage wurde der Dachdecker beauftragt. Dieser Arbeitet mehre 
Aufträge in der EG Stadt Tangerhütte mit einem Steiger ab. Hr. Wittwer weiß nicht, 
ob dies bereits passiert ist.  

 
- Der Ortschaftsrat stellt fest, dass nach wie vor rings um die Kompostanlage in Polte wieder 

noch immer zahlreicher Plastikmüll liegt. Hr. Wittwer meint, dass er sich die Stelle mit dem 
Ordnungsamt angeschaut hatte. Man bittet um erneute Kontrolle des Ordnungsamtes und 
fragt, welche Maßnahmen hier zuletzt durch das Ordnungsamt eingeleitet wurden? Wurde 
der Bereich im Anschluss nochmals kontrolliert?  

- Auf dem Lagerplatz in Richtung Polte liegt zahlreicher Sperrmüll, man fragt, wer den dort 
abgeladen hat und wann dieser beräumt wird? Hier soll nicht dauerhaft Müll abgeladen wer-
den! 

o Hr. Wittwer sagt, dass der Lagerplatz abgeschlossen ist und der Bauhof einen 
Schlüssel hat. 

 
- Es wird der Vorschlag gemacht, die umliegenden Landwirte in den Ortschaftsrat einzuladen, 

um die Gestaltung von Flächen, das Anlegen von Hecken, etc. mit ihnen zu besprechen 
 

- Man fragt, wer die Beschilderung „Feuerwehr-Gerätehaus“ bestellt und angebracht hat? Die-
se sind in der Form absolut nicht zielführend. Der Ortschaftsrat ist davon ausgegangen, 
dass Hinweisschilder (weiße Schilder mit schwarzer Schrift, die unter den Straßenname-
Schildern angebracht werden!) beschafft werden. Auch Hr. Wittwer ist davon ausgegangen. 
Das Schild aus Richtung Tangerhütte steht nun im nirgendwo, zwischen R.-Breitscheid-Str. 
und Hoher-Anger-Str., das Schild an der Hohen-Anger-Str. / Ecke Ernst-Thälmann-Str. ist 
aus der Ernst-Thälmann-Str. gar nicht zu sehen. Zudem wurden die alten Schilder „Sport-
platz“ noch immer nicht abgebaut. 
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- Es wird nach dem Stand der Verlängerung des Walls am Festplatz sowie der Einfriedung 

des Festplatzes gefragt, damit dort niemand mehr seinen Müll, Grünschnitt ablädt.   
o Hr. Wittwer antwortet, dass das beim vor Ort Termin zuletzt nicht besprochen wurde. 

- Man bittet hierzu dieses Thema nochmals vor Ort zu besprechen.  
  

 

Öffentlicher Teil 

zu 11 Herstellen der Öffentlichkeit und Schließung der Sitzung 
Die Öffentlichkeit der Sitzung wird hergestellt und die Sitzung um 20:08 Uhr geschlossen. 
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